

"Nous voulons combattre le sentiment d'impuissance"

L'Association Logement Pays d'Aix (ALPA) a fêté à la Cité du livre de façon originale ses 30 ans d'existence avec du théâtre interactif

Pour fêter nos 30 ans, lors de cette assemblée générale, nous n'avons pas voulu choisir uniquement un angle festif, précise Julie Konarkowski, directrice adjointe de l'Association Logement Pays d'Aix (ALPA), mais porter surtout un message fort. Bénévoles, partenaires, personnes accompagnées, tous ont quelque chose à dire, à partager. Cette intelligence collective est créatrice. À travers le théâtre forum, spectacle de théâtre interactif, la mise en scène de la vie quotidienne permet de réfléchir ensemble." Entraînés par deux jeunes gens, Aline et Charles, qui se définissent comme "facilitateurs d'intelligence collective", des personnes accompagnées, salariés et bénévoles ont joué le jeu. Tour à tour, ils ont enchaîné des petites scènes qui expri-

"Cette année, nous avons accueilli 700 personnes et logé 200." JULIE KONARKOWSKI

maient les difficultés rencontrées aussi bien dans le vivre ensemble au sein d'un immeuble que les problèmes d'incompréhension administrative pour le retrait, par exemple, d'un bon alimentaire.

Le but était de faire réagir les spectateurs dont certains sont montés à leur tour sur l'estrade pour rejouer les scènes. "Cette idée de théâtre forum est née dans les années 60 au Brésil, au cœur des Favelas, a expliqué Charles, le facilitateur, avec, comme ambition de recueillir la



Théâtre forum pour l'assemblée générale des 30 ans de l'ALPA avec la mise en scène de la vie quotidienne qui permet de réfléchir ensemble.

/PHOTO D.R.O.

parole des citoyens et interagir avec le public." Mission pleinement accomplie !

"Accueillir, accompagner, pour habiter"

Créée en 1989 à la suite de l'hiver 1987 particulièrement rigoureux pour les personnes en grande précarité, l'ALPA accompagne et accueille toute personne ou famille en difficulté du fait de ses conditions d'habitat. L'association qui est sur tous les fronts (logements vacants, insalubrité, difficultés fa-

miliales et sociales...) cherche à favoriser l'accès et le maintien au logement tout en suscitant la participation active des personnes accompagnées. Sa mission est aussi de mettre en œuvre, et de contribuer à l'évolution des dispositifs en faveur du logement dans le cadre d'actions institutionnelles. L'ALPA s'inscrit dans une dynamique sociale, dispose d'un parc de logements, se place comme une interface de médiation entre les bailleurs et les locataires. "Cette année, nous avons accueilli 700

personnes et logé 200, conclut Julie Konarkowski. Nous voulons changer la donne, combattre le sentiment d'impuissance. Les bénévoles comme les personnes accompagnées vont siéger désormais dans l'association. Et nous ouvrons une grande campagne d'adhésions : soyons de plus en plus nombreux à nous engager pour l'accès au logement !"

Danièle ROTIN

L'ALPA, 2 avenue Albert Baudoin, tel 04 42 17 43 43, accueil@alpa-asso.org, Toutes les infos sur www.alpa-asso.org

